
要说广告是搅坏节目

效果的“元凶”，其实也不尽然。就拿《欢

乐颂》来说，去年第一部播出时，就

赢得掌声一片。当时，今日女报 / 凤

网记者在采访导演孔笙时，他就表示

“剧本里有什么、适合什么，就招什么

类型的广告”，“演员怎么表演，台词

怎么说，都由我们定，客户花多少钱

我们也不改。认可就给钱，不认可扣

款我们也不拍”。

为了让广告更好地融入剧情，孔

笙绝对不会给产品商标来一个大特

写，而是从情节设置和表演、台词上

下功夫，让观众好奇角色用的是什么、

吃的是什么，这样的广告，自然不会

让观众反感。

很多影视制作人说，广告是他们

的定心丸，这话一点也不假。此前的《择

天记》开机仪式上，腾讯影业副总经

理陈英杰就表示，《择天记》已经回本。

这意味着《择天记》还没开拍，通过

出售电视剧版权、广告植入等获得的

收入就超过了4 亿元。在没了成本烦

恼的背景下，《择天记》自然是花心思

抠细节，剧组想着法子打磨作品，才

成就了如今的口碑。

据《 中国 影 视 产业 发 展 报 告

（2017）》调研显示，超过三分之二的

观众对植入广告并不抗拒。就像网络

剧《老九门》将中插广告发展成由剧

中演员出演的“小剧场”；《鬼吹灯之

精绝古城》将压屏广告转化成剧情点

评弹幕；网络综艺《奇葩说》的主持

人以自嘲的幽默口吻借各种话题带出

品牌……各式各样的品牌出场方式甚

至成为影视作品的重要组成部分，构

筑起另一种意义上的观看快感，缓解

了原本广告植入对收看效果的破坏。
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“鸡精大王”和“美少女”之争——

节目组状告金主：成也广告，败也广告

“从今年开始，我们的工资就

按广告完成比例发。之前一个月

广告只完成了60%，我们的工资就

只发了60%。”7月23日，某卫视

节目中心一名制片人向今日女报／

凤网记者如是说。如今，因为招

商不利，有些一线卫视的招牌节

目也都是赔钱的，“广告商不青睐，

节目制作就成了纯烧钱。”这名制

片人说。

广告植入是门技术活，想要

赚钱就要脑洞大开。广告商在经

历了几年盲目跟风投资后，也渐

渐从懵懂状态中成长了起来。某

资深广告代理商负责人表示：“经

过这么多年，很多客户已经从盲

目扎堆投综艺或影视剧走向冷静

分析投资。”所以，影视作品想

要赚广告的钱，还是得做出融入

作品的好广告，这样才有广告商

愿意掏腰包，又不被观众吐槽。

今日女 报 / 凤
网讯（通讯员 周蜜）

《唐人街探案》叫

好又叫座，作为导

演和编剧，陈思诚

备受称赞。就在影

迷期待《唐人街探

案 2》时，陈思诚

却跑去拍了一部电

视剧《远大前程》。

近日，该剧曝光了

一款“跪下叫霸霸”

版预告，半个娱乐

圈的老戏骨实打实地死拼演技。

《远大前程》除了陈思诚、袁弘、佟丽娅、郭

采洁双男女主角之外，赵立新、倪大红、刘奕君、

果静林、李念、刘昊然、谭凯、富大龙、杜志国、

晋松等四十余名实力演员集体加盟，阵容超强。

据悉，在该剧中，倪大红饰演青帮亨老大，刘奕

君饰演老二，运筹帷幄善交际的老三则由赵立新

饰演。

阳光灿烂的日子
“我的故事总是发生在夏

天，因为夏天人们裸露得更多，

也更难掩饰心中的欲望。”正如

台词所言，这是一部有着夏日热

烈气息的电影。

冬冬的假期
某年夏天，台北某小学毕业

生冬冬带着妹妹到外公家过暑

假。在短短的假期中，在这个

简单的乡村小镇里，小兄妹俩经

历了许多特别故事。这是一部

单纯的电影，大人的世界很复

杂，在夏天我们终要一起长大。

萤火之森
小女孩竹川萤来爷爷家度

假，无意中闯进传说中住满妖

怪的山神森林，戴着狐狸面具

的少年阿银走进了小女孩的世

界。少女心满满的纯净爱情，

希望你在某个夏天也能找到那片

萤火之森。

海角七号
一场在恒春夏都酒店沙滩上

举办的大型演唱会，暖场乐团由

当地的乐手们组团演出。就是

这个七拼八凑而来的乐团，却演

绎了有意思的故事。这部电影有

海滩、有音乐、有热血、有情怀，

就是没有错过的理由。

放映室 >>

看电影，让你坐享清凉
整理 / 张伊人

三伏天热得不想出门，只想坐在空调房里吃西

瓜、喝冰镇饮料。再加上我们推荐的几部适合夏天

的电影，想必能让大家足不出户就坐享清凉。

消息 >>

老戏骨共赴《远大前程》

后记 >> 电视台员工：广告完成几成，工资就发几成

《加油！美少女》的广告商玖玖

爱觉得，节目效果不好，那拖欠广

告费也正常，说白了就是：如果广

告没做到位，效果不达标，那“广

告爸爸”是分分钟不愿意给钱的。

如此一来，难怪有些影视作品卖力

插播广告，看后令人尴尬。

比如，前段时间被“吐槽”得不

行的中国版《深夜食堂》，前几集中，

“泡面三姐妹”紧紧围绕在“统一”

老坛酸菜面周围，广告痕迹实在太

明显。且不说这深夜组团吃泡面的

情节设计是否合理，单就是对那一

碗泡面吃出的幸福感的夸张展示，

就让许多观众感觉一部好端端的电

视剧硬生生变成了一部方便面广告。

今日女报 / 凤网记者微信采访了

《深夜食堂》导演蔡岳勋。面对自己

花了将近三年半的时间制作出来的

剧集变成“广告贴”，蔡岳勋甚感无

奈。广告宣传干扰了剧情，超过了

观众的接受度，破坏了作品的完整

性和艺术美感，他知道是“砸牌子”、

“掉口碑”。

尽管对观众觉得很抱歉，但蔡

岳勋其实连剪掉多余广告的权利都

没有。“以后我的导演合约里面一定

会增加一条：‘所有的植入广告具体

要怎么拍，我有最终的决定权’。”

除了《深夜食堂》，《欢乐颂 2》

因为植入广告太多，在片尾的鸣谢

名单中列出植入广告品牌多达 50 余

家，被一些人戏称“广告颂”。《变

形金刚 5》中频繁出现的脱离剧情

的广告也成为很多人的“槽点”。更

有甚者，一些制作方无视剧本的时

代特点，将不适合融入到剧情的广

告强行植入，令人哭笑不得。

7月13日，《加油！美少女》综

艺栏目冠名引发的合同纠纷案在成

都市中级人民法院开庭审理。

被诉拖欠广告费的被告玖玖爱，

正是研制出中国第一包鸡精、创立

了中国驰名商标“豪吉”的濠吉集

团董事长严俊波投资的新型食品有

限公司，以生产销售杂粮方便面为

主。

为了给产品做宣传，去年，玖玖

爱决定以冠名东方卫视综艺节目《加

油！美少女》的形式，投放 1 亿元

整的广告费并签定了合同。可节目

播出后，还有 7000 多万元的广告费

一直被拖欠，节目组坐不住了，便

把广告商告上了法庭。

投放了广告，为何不给钱呢？玖

玖爱表示，因为《加油！美少女》节

目制作方擅自更换固定嘉宾，导致

广告播出效果远远低于预期，广告

效果极差且拒绝停播，同时收视率

也未达到合同约定要求，甚至连合

同约定的赠送资源及补偿资源均未

兑现，已经严重影响到公司的销售

额和招商计划，造成了巨大的经济

损失。

少见，电视台和广告商打官司

被广告商牵着鼻子走

近日，四川玖玖爱食品有限公司（以下简称玖玖爱）发现，押宝电视这碗饭并不好吃——一笔合同金额高

达 1 亿元的电视节目广告赞助引发了诉讼。7 月 13 日，著名“鸡精大王”玖玖爱被电视台告上法庭，原来是

其曾答应出资上亿元赞助综艺栏目《加油！美少女》，但如今这笔广告费还一直拖欠着。

随着影视和综艺类节目升温，各大电视台招商广告的金额越来越高，广告商也越来越大手笔，动辄就砸数

亿元广告费进来。广告费不断突破“天花板”，一方面，节目组获得了充足的资金，能够更自由、大胆地创作；

但另一方面，这也使得广告成为影视作品里的“大爷”，恨不得 99% 的时间都由广告来做主。殊不知，广告好

谈，节目好做，但真实的收视率和观众的心却不是那么好忽悠的。

双刃剑：
三分之二观众不
排斥植入广告

《加油，美少女！》结局并不那么美 《欢乐倾 2》植入广告多得不是一点点

文：今日女报 / 凤网记者 陈寒冰


